

**SUSCRICIONES**

Pesetas	
Madrid.....	Año..... 1 50
	Trim..... 17 50
	6 m..... 8 50
Provincias.....	Año..... 2 50
	Trim..... 8 50
	6 m..... 4 50
Portugal.....	Año..... 3 50
América.....	Trim..... 15 50
Extranjero.....	Año..... 55 50
convenio postal.....	
En las demás naciones.....	Trim..... 20 50
	Año..... 80 50

**VENTA**

España.....	30 núm. 1 50
Portugal.....	25 núm. 1 50
América y Extranjero.....	30 núm. 2 50
convenio postal.....	
En las demás naciones.....	
Núm. del día.....	25 cént
Núm. atrasado.....	25 cént

# EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO  
POLÍTICO, CIENTÍFICO Y LITERARIO

AÑO XIII—TERCERA ÉPOCA

Sábado 10 de Setiembre de 1887

MADRID—NÚM. 4.331

**SE SUSCRIBE.**

En las oficinas de El Globo, San Agustín, 2, y en todas las librerías.

**ANUNCIOS.**

**ESPAÑOLES**  
Se reciben en esta Administración, y en la Sociedad General de Anuncios, Carmen, 12, principal, y en Barcelona señores Roldós y C. Escudillars, 80.

**EXTRANJEROS**

En París, la "Société Mutuelle de Publicité," rue Caumartin, 51, director, Mr. Lorette.

**REMITIDOS.**

Precios convencionales.

Toda la correspondencia dirigirá al Administrador de EL GLOBO.

**NUESTRO GRABADO**

Goritz es una modesta ciudad de la Iliria, pintoresca región del imperio austriaco. Capital del círculo de su nombre, su población, sin embargo, no pasa de 10.000 almas. Eso sí, tiene su arzobispo y el correspondiente seminario y biblioteca, y hasta sociedades sabias. También hay alguna industria, aunque poca; la principal es la fabricación de licores. En sus alrededores se producen buenos vinos, especialmente los de Monte Santo.

Goritz fué por mucho tiempo un fendo anejo al condado del Tirolo, hasta que el emperador Maximiliano de Austria se apoderó de él en 1500, y lo incorporó de un modo definitivo a los estados del Austria.

Nada de esto habría hecho resonar el nombre de Goritz en el occidente de Europa, si el destronado rey de Francia Carlos X no hubiera elegido este punto como residencia cuando la voluntad de la nación francesa con un soberano impulso lo lanzó de aquel trono, que él había querido convertir en punto de apoyo de una formidable reacción.

Desterrado de Francia y sin saber donde refugiarse con sus deseos de revancha, sus pesares y sus años, Carlos X vagó algunos meses por Europa, hasta que habiendo visitado esta tranquila ciudad y admirado el pintoresco paisaje de las orillas del Isonzo determinó elegirla como punto de destierro.

Allí, tronando contra el usurpador de su corona, su amado primo Luis Felipe, y esperando de un día a otro la caída del mismo, le sorprendió la invasión cólera de 1836; y aunque tomó todas las precauciones posibles, sucumbió al azote del cólera el 6 de Noviembre del citado año, cuando contaba 79 de edad.

En el convento de franciscanos de Goritz fué enterrado el último representante del derecho divino en Francia, que había ocupado el trono. Cuarenta y nueve años después, su nieto, el conde de Chambord, que representaba sus derechos y que había elegido en vida una residencia más cómoda, más señorial y pintoresca, la del castillo de Frodshof, venía a acompañar en la muerte a su abuelo, y era sepultado en el mismo lugar. Este es el que representa nuestro grabado de hoy.

Esa cripta que presenta su oscura puerta allá en el fondo, es donde reposan los restos de los últimos vástagos de la rama primogénita de los Borbones. Los humildes religiosos que se hallan junto a esa cripta, parecen meditar sobre la vanidad de las grandezas terrestres. Porque nada puede revelar mejor que esa modesta sepultura dada en oscura ciudad extranjera a los últimos sucesores de Luis XIV; a los que nacieron bajo el solío de la primera monarquía de Europa en la ciudad más bella y más ilustre de este continente.

En la actitud recogida y solemne de esos frailes, parece que se refleja la pequeñez de las grandezas terrestres ante los insondables designios y la eterna gloria de Dios.

**NOVENTA BATALLONES**

¿Parecen muchos verdad?

Pues de ahí no se rebaja ni un pítulo. Esos son ni más ni menos los batallones que tienen los carlistas para abalanzarse sobre nosotros, en cuanto D. Carlos vuelva de los países salvajes y diga: «¡Llegó la hora! ¡Sus! ¡A ellos!»

Conste, que yo no he contado los tales noventa batallones; pero los ha contado Cervero, y el barón de Sangarren podrá no creer a Cervero; pero yo lo creo.

Un hombre que se confiesa y omulga y oye misa, todo ello en los días y horas que marca la Santa Madre Iglesia, no puede engañarse ni engañarnos, y hay que creerle ó dejarle.

Quedamos, pues, en que son noventa batallones, y apuntén ustedes en la cartera, ó en la pared de la alcoba ó en el puño de la camisa. Lo principal es que no se olvide: son noventa.

Si lo serán. D. Carlos es hombre que tiene dentro de la cabeza todo un sistema de organización militar. Cuando él tomó las riendas (con las manos, no soy aficionado á alusiones ofensivas; no quiero

que crean que quiero decir que tomó las riendas con la boca) cuando tomó las riendas de la dirección de su partido y dividió España en cuatro pedazos, Norte, Sur, Este y el otro, y dió un jefe á cada pedazo, y dijo al jefe: «Anda hijo, atrácala ahí, haz batallones.» yo temblé por el porvenir de la libertad.

Para hacer y deshacer no hay otras como los carlistas.

Ellos hacen patria, y Dios y rey, como un alfarero de Alcorcon hace pucheros.

¡Consideren ustedes la facilidad con que harán batallones!

¡Como que no hay sino coger papel y pluma y dos ratos perdidos y ponerse á apuntar!

Vizcaya: diez batallones.

Guipúzcoa: diez batallones.

Navarra: quince batallones.

Cataluña: doce batallones.

Mancha baja:...

Maestrazgo:...

En fin, hasta noventa.

Es lo mismo, *mutatis mutanda ó mutanda mutatis* que vienen haciendo los gobiernos en materia de contribuciones, que los cuales dicen: «Necesitamos dos mil millones. Tá, Valencia, trae doscientos; Zaragoza, daca tantos; Sevilla, echa para acá tantos... etcétera, etcétera.»

Algo hay, sin embargo, que elogiar en la noticia echada á vuelo por la sociedad carlista que explota ahora el sentimiento carnicunda de las beatas y los devotos.

Desde luego, la ingenuidad. Declarando ellos que disponen de noventa batallones, juegan limpio. Nos dan la noticia con tiempo para que podamos reunir nosotros otros noventa, aunque ya se presumirán que nosotros no podemos tanto, somos pocos y débiles. Estamos encima de ellos por casualidad, porque así lo quiere Dios para que luego sea mayor nuestro castigo.

Y además ellos habrán contado con el asombro que debe producirnos la noticia.

«¡Dios mío!—digamos esto con temor y palideciendo—¡Dios mío! ¿Con que los carlistas tienen noventa batallones dispuestos á sublevarse en cuanto lo mande el amo? ¿Y están equipados? ¿Y calzados? ¿Y armados? ¿Y mantenidos? Resultante, el porvenir es de ellos! ¡Somos perdidos! ¡Nos conquistarán!»

Por que eso sí: ustedes podrán juzgar como quieran la cuestión, tomarlo en serio, echarlo á risa... Cervero no rebaja de los noventa batallones ni la alpargata de un solo soldado.

¡Son noventa!

les, pero confuso y expuesto á crear costumbres no muy favorables á las costumbres y leyes de Francia.

Las leyes que se trataba de derogar eran un tanto draconianas, concedían excesivas facultades, por ejemplo, para el destierro al gobernador, y en cambio los tribunales del país no eran capaces para juzgar á los europeos que habían de ser sometidos á los tribunales franceses.

Los misioneros católicos que llevan largo tiempo establecidos allí, no opusieron reparo al cambio de legislación.

Pero en cambio los misioneros tenían un reparo que ofrecer; no querían, aun sirviendo ellos de mediadores, que su influencia amenguara en lo más pequeño.

Mr. Lacascade arregló bien el asunto, convocó, llegado que fué á Mangarevo, la principal de las islas Gambier, el Gran Consejo, con el cual trató la cuestión que, aprobada por éste, sometió al voto popular, á pesar de los plenos poderes que tenía el Consejo; explicó que su propósito era conseguir que todos los habitantes europeos ó no, fuesen franceses en la más lata acepción de la palabra, y su proposición fué acogida con entusiasmo verdadero.

El antiguo diputado por la Guadalupe, después de realizados á satisfacción los propósitos que llevaban, prosiguió el viaje, ofreciendo antes á cincuenta jefes del país un soberbio banquete, en el cual hicieron los comensales grandes protestas acerca de su amor á Francia.

Así, pues, por tan sencillo medio, puede decirse ahora, mejor que nunca, que las Gambier son enteramente francesas. La importancia comercial de aquellas islas no es para despreciada, pues las olas dejan en la costa multitud de perlas y nácares de gran valor. En el año actual, la recolección de las cosechas debe ser muy importante, porque llevaba producidas 300 mil pesetas.

También visitó Mr. Lacascade la isla Rapa, que por su posición, la más meridional de los establecimientos franceses de Oceanía, y su mina de carbon, cuya importancia se desconoce aun, colocada sobre el 27º grados delatitud Sur, y en el camino por tanto de los buques que van de Nueva Zelandia á Australia, con su clima sano y agradable, una bien situada y espaciosa ensenada

podría ser algo de lo que es Malta en el Mediterráneo, y servir para vigilar las costas del continente americano y el camino de Anklard á Panamá el día que el canal está terminado.

Visitada después la isla Raevaya, de las Tubai, regresó á Papeete el 28 de Junio Mr. Lacascade siendo recibido con entusiasmo por la población.

A Papeete le acompañó para vivir allí algún tiempo un miembro del Consejo general, para que informe al gobernador y á los consejeros lo que juzgue necesario.

La política francesa procura, pues, sin ruidosas exhibiciones tomar puntos estratégicos que le dejen libre el paso desde la Guyana, por el canal futuro, al Tonkin y Madagascar, con el objeto de que sus escuadras puedan tener puerto de refugio y reposteros en la larguísima carrera que indicamos.

**EL QUE ROBA Á UN LADRON...**

Sobre el desfalco cometido en Nueva-York por Scott, pagador del Banco de Manhattan, da *Las Novedades* estas nuevas noticias:

Scott, aunque era casado, llevaba relaciones con una viuda y ex actriz, llamada Mrs. Fanny Roberts, residente en la calle 38ª.

Al verse en descubierto por 10.000 pesos de resultados de especulaciones desgraciadas, confió sus cuentas á su amante, la cual le aconsejó que, ya que estaba perdido y deshonrado, se deshonrara por algo importante, y no huiese sin dar un tanteo mayúsculo á la caja del Banco.

Scott siguió el consejo, y antes de irse entregó á la Fanny 10.000 pesos, encargándole se le reuniese en el Canadá.

Fanny tomó la suma haciendo pucheros, pero luego se consoló y se olvidó de la partida de Ulices, es decir, Scott, que le escribió intilmente varias cartas desde el Canadá impetrándole que se le reuniese.



La cripta del convento de Goritz.

Su Majestad Errante quiere noventa batallones; pues ya puede pedir por su real boca su hermosa majestad.

Ustedes, si, ustedes son malévolos, liberalotes, guasones, que no creen en la Providencia, que es la que protege á los carlistas, ni creen ustedes en los carlistas y eso que están á punto de triunfar hace cerca de sesenta años, y de un día á otro se espera el triunfo, que está como quien dice al caer; ustedes creerán que no hay tales noventa batallones, y serán capaces de creer que sumados los curas carlistas que quedan y las monjas carlistas que quedan, y los facinerosos carlistas, y las beatas carlistas, y los hijos de esas beatas y todos los beatos que se puedan reunir por esas tabernas de Dios, crearán ustedes, repito, que sumadas todas esas fuerzas no bastarán á formar los noventa batallones que nos han ofrecido; pero... es porque todo es relativo en este mundo.

Los batallones liberales tienen que someterse (al fin esclavos) á una ley, y componerse de tantas plazas y de tantos, más tantos, jefes y oficiales y demás.

Los carlistas no necesitan someterse á nada de eso, y así como de un mal cura pueden hacer un regular general, de media docena de amigos pueden hacer un ilustre batallón, y ¡que pida su majestad batallones!

¿Quién sabe si los batallones del ejército de Cervero se compondrán del propio Cervero y de quince ó veinte amigos, á razon de batallón por amigo?

Lo cual tiene una ventaja que acrecentaría el entusiasmo entre los devotos, si Cervero se resolviera á publicar un *Boletín oficial del ejército carlista*. ¿Qué menos puede concederse á los noventa batallones?

Porque, como digo, podría leerse en el tal *Boletín*:

«Ayer entraron en Daroca dos batallones carlistas sin encontrar la menor resistencia.»

Y Cervero, que estaría en el secreto, sabría que los tales dos batallones eran el sacristán de Villafeliche y el herrador de Luco, que habían ido á Daroca á comprar trenchilla y botones de nacar para sus esposas respectivas.

¡Calle usted! por Dios! ¡Si este año es un año de melones!...

ANDRÉS CORZUELO.

**COSAS DE TODAS PARTES**

**FRANCIA EN EL PACÍFICO**

Hace muy poco llegó á noticia nuestra, con referencia á las publicadas por *L'Océanien français*, periódico que se publica en Papeete, capital de los establecimientos franceses de la Oceanía, que el regente de Raiatea-Tahaa (islas de la Sociedad), llamado Tahito, signatario del tratado de 1880, que ponía aquellas islas bajo el protectorado francés, había fallecido, y que Mr. Reux, teniente de navío que mandaba el *Aorai*, surto en aquella bahía, había tributado honores fúnebres al egregio difunto con aquellas solemnidades que, siendo compatibles con la escasez de recursos de territorio tan apartado, hubieran de surtir, como surtieron, efecto muy favorable á los intereses de Francia, porque los buenos súbditos del malogrado Tahito tomaron muy á pecho las descargas de fusilería que en honor del difunto regente hicieron los marineros de la vecina República.

Este detalle nos puso sobre la pista de los trabajos de colonización que Francia realiza en aquella parte del Océano Pacífico, y vemos, según noticias posteriores, las últimas de las cuales alcanzan fecha del 11 de Julio, que Mr. Lacascade trabaja con celo por el engrandecimiento del pabellón francés en aquellas latitudes.

Dieho Mr. Lacascade, gobernador general de aquellos territorios, se embarcó el 1.º de Junio en el aviso trasporte *Scott*, para visitar el archipiélago de las Gambier, la isla de Rapa y el grupo de las Tubai.

El objeto era ratificar la soberanía de Francia sobre aquellas islas, y para hacer más fácil su gobierno y administración, imponerles la legislación francesa, aboliendo el *Código mangareviano*, puesto en vigor en Febrero de 81 por las autoridades colonia-

UNA CRISIS SALUDABLE

Será tarea inútil el desmentir u ocultar las divisiones que imperan entre la gran familia republicana...

No haremos tal nosotros; pero bien se nos ha de permitir que advirtamos cómo la aparente descomposicion, signo de muerte para el vulgo...

Tenia razon El Imparcial al decir en su artículo de ayer, titulado Luchas platinicas:

«El afortunado es el país con que esas reyertas de los republicanos se desenlacen en la oposicion, cuando los enemigos no tienen medios de luchar con las armas...»

Así sucede, en efecto, pero de esas ventajas que reporta el país, participa igualmente la República. Los que amamos de veras la institucion por excelencia democrática...

En rigor, debiéramos agradecer á la fortuna el mal que sobre nosotros cae, pues no hay duda que de ocurrirnos en el poder lo que en la oposicion nos ocurre...

Si alguna vez reflexionan, á solas con su conciencia, los que durante tantos años nos motejaron de sospechosos, y nos creyeron obstáculo para la más próxima realizacion de los ideales comunes...

En el supuesto de que se hubiese proclamado ahora hace un año la República, á estas fechas se hallaría en plena combustion el material de odios, prevenciones y rivalidades existentes entre los aliados...

El afán interesado del poder, por una parte, y por otra el más noble, de recabar ventajas para las respectivas ideas, tendrían en lucha ventajosa y mortífera á los progresistas netos, á los ecléticos, á los federalistas, á los autónomos, á los sueltos y á los orgánicos.

Iniciada la lucha en las elecciones, por el deseo de alcanzar cada grupo representacion suficiente, contra el Sr. Ruiz Zorrilla tirarian los elementos salmeronianos, y contra uno y otro los pactistas; los orgánicos, en su mala voluntad á Pí, se aliarían alternativamente con el primero ó con los segundos, y los independentes, ávidos de formar un grupo de gobierno, actuarían á manera de cuña en medio de todos.

Por lo que á nosotros respecta, escusado es decir que, perseguidos por la malevolencia general de los que creyéndose padres del nuevo orden de cosas, nos excluirán como bastardos ó intrusos, carcerarios de fuerza bastante en las Cortes para atajar semejantes disturbios, y para constituir algo más que un núcleo de saludable resistencia.

¿Se dormirán entre tanto los partidos monárquicos? ¿Olvidarían las mañas que les dieron en ocasion análoga y no remota tan excelentes frutos?

¿Tendría paciencia el país, para esperar, muriéndose tal vez de hambre y de inquietud, presa del temor, cuando no del infortunio de una nueva guerra carlista, á que sus legisladores acabasen de resolver si habrían de gobernarle por la forma unitaria ó por la federativa, ó bien á que se destruyesen los unos á los otros, dejando el sitio á gobernantes más prácticos y serios?

No, en verdad. El menor desorden tomaría proporciones gigantescas en el ánimo del vulgo, y el recuerdo, siempre abultado, de los supuestos horrores de 1873, cubriría todo cuanto sucediese de un velo de humo y de sangre...

Más vale, mil veces más, que todos esos disonancias se manifiesten y estallen ahora. Así es de esperar que hagan la necesidad y la desgracia lo que no puede hacer el juicio.

En la oposicion se disciplinan los partidos rebeldes al yugo de la realidad, y adquieren mal de su grado, el temple indispensable, para medirse, en lo futuro con ella.

El ocultar en el periodo revolucionario las diferencias esenciales existentes en el republicanismo español; el pactar tratos fancestos, bajo el mismo pretexto de urgencia que hoy se invoca; el propósito de salvar las apariencias, mostrando unido bajo un superficial barniz, el heterogéneo conjunto; el sistema de escalar las ideas propias á trueque de llevar adelante una especie de solidaridad ficticia; el tributo pagado á una falsa exterioridad á contar del día en que surgieron las célebres discrepancias del directorio y de la prensa: todo eso y multitud de yerros parecidos, sirven lugar á que una vez conquistado el poder, se plantease el retardado conflicto, y á que no bastase la fuerte mano de nuestro jefe secundado por los republicanos sensatos, para conjurar la catástrofe, ni para encauzar el torrente.

En cambio bastó para fijar la señal, y trazar el derrotero por donde el fin habrán de guiarse los republicanos si aspiran de verdad al restablecimiento de la República.

De lo que se ha ganado en estos años de oposicion, cualquiera hallará fehacientes testimonios comparando los primeros manifiestos ultra radicales y semi-socialistas de los Sres. Ruiz Zorrilla y Salmeron, con los últimos programas de gobierno, expuestos por uno y otro á contar de 1885. Ambos han transigido con el ejército, con el clero, con el estado de derecho creado en 1869 y con las clases conservadoras. En vano alardean todavía de revolucionario permanente el primero, y de revolucionario transitorio el segundo. Lo que han cedido de 1874 acá es muchísimo más de lo que les resta para llegar al firme terreno en el cual nos hallamos desde un principio los republicanos históricos.

No debemos, pues, lamentarnos de que las divisiones de la familia republicana se patentasen durante la oposicion, porque si de ello resulta algun bien para el país, no es nada menor el que resulta para el fecondo y lógico proceso de nuestros comunes ideales.

LOS ALCOHOLES

Ayer nos trajo el correo dos documentos que dan cabal idea del estado de la opinion en punto al importantísimo asunto de los alcoholes industriales. El vivo deseo de darlos á conocer sin pérdida de momento, nos obliga á extractar su contenido.

Es el primero la razonada Exposicion, notable por su brevedad y lo sólido de los argumentos, que la Cámara de Comercio de Lérida ha dirigido al señor ministro de Estado.

Expone la citada Cámara el estado de paralización en que se encuentran los negocios en aquella

provincia, y la urgencia con que se necesita resolver en la cuestion de los alcoholes, toda vez que dentro de brevísimo plazo no podrán aquellos cosecheros envasar los caldos que se elaboran este año, por no haber podido dar salida á importantes existencias de la cosecha anterior.

La elaboracion de las mistelas está paralizada así mismo, pues, como recuerdan los expositores al gobierno, tanto en Francia como en América se dictan disposiciones para garantizar la bondad de los vinos; en California, dicen, ha comenzado á regir una ley que prohíbe los encabezamientos que no sean con alcohol obtenido del zumo de la uva.

La baja que los derechos de importacion sufrirán si no se resuelve pronto el asunto, el descrédito de nuestros vinos en los mercados extranjeros, las gestiones que hacen los fabricantes de alcoholes para introducir su mercancía inspirando confianza, lo perjudicial que es á la salubridad la introduccion de los 800.000 hectólitros que se introducen para usos distintos del encabezado, y la necesidad de la prohibicion de las sofisticaciones y de salvar la industria destiladora, todo absolutamente todo esto han sabido exponerlos los dignos individuos de la Cámara de Comercio de Lérida con notable precision, enareciendo la urgencia de resolver en cuestion tan grave y tan importante.

Nuestro amigo, el Sr. D. Ramon Guardia, nos escribe de Casalarreina dándonos cuenta de la manifestacion celebrada el domingo en aquel importante mercado y centro vinícola de la Rioja castellana.

La manifestacion celebrada con objeto de protestar contra los alcoholes de industria y la vinificacion artificial, fué imponente y revistió la seriedad propia de su digno propósito.

La manifestacion, verificada en medio de un entusiasmo y un orden admirables, se componia de cinco mil representantes de pueblos de las Riojas castellana y alavesa, y de pueblos tan importantes como Bargas, Vitoria y sus provincias, que llevaban banderas con lemas alusivos, llevadas algunas á caballo.

Los muchos cosecheros de los importantes centros vinícolas de Cuzcurrita y Agonciano [se distinguieron por haber acudido en masa con multitud de banderas. Hasta las bellas riojanas tomaron parte en la manifestacion, colocándose banderitas nacionales en el peinado.

Al llegar la manifestacion á la plaza, y al disolverse, pronunciaron sentidos discursos los señores Gonzalez Lavín, de Bilbao; Rubio, de Cuzcurrita; Herrán, de Sajazarra, y el presidente de la Junta vinícola de Casalarreina, D. Enrique Guardia.

El diputado á Cortes Sr. Peralta, envió una carta felicitando á sus electores por la justificadísima manifestacion, que es una evidente prueba de la entereza y cultura del pueblo riojano.

ECOS POLITICOS

Con el Sr. Salmeron ha celebrado en Vigo una conferencia el redactor de El Imparcial, Sr. Lopez Mora.

De lo escrito por este sobre aquella conferencia, se deduce: Que el Sr. Salmeron no está satisfecho de la ruptura de la coalicion, considerada por él como su obra principal.

Que del fracaso atribuye la culpa al Sr. Ruiz Zorrilla.

Y que continúa señalando, entre las características de sus diferencias con el jefe progresista, el hecho de que este busca la revolucion á toda hora, mientras que él quiere prepararla por medio de la propaganda legal; y con el Sr. Castelar la resolucion que el jefe de los republicanos históricos manifiesta de no salir del campo de la legalidad y esperar de la evolucion el triunfo de sus ideas.

Es decir, que el Sr. Salmeron está en el terreno de la legalidad, con un pie en ese terreno y el otro en el aire, esperando el momento oportuno de colocarlo en el camino de la revolucion.

La postura no es cómoda, pero es airosa. Sobre todo original. De suerte que por ella se puede distinguir perfectamente al Sr. Salmeron en el campo de la política.

La Epoca dedicada á cazar al vuelo:

«Ha tomado hoy algun vuelo la especie, tantas veces desmentida, de que se pensaba otorgar un indulto á la emigracion republicana. Y añadidas que quizás algun diario que se supone recibe inspiraciones de alto personaje político emprenda una vigorosa campaña, defendiendo como una necesidad aquel propósito.»

Aunque el diario conservador dnda de la exactitud de la noticia, por sí ó por lo que dispara á continuacion una buena perdigonada.

Y es que los conservadores no quieren que tomen mucho cuerpo esas especies.

Porque podrían ser para la situacion actual un alimento nutritivo.

Un redactor de El Liberal ha conferenciado en San Sebastian con el Sr. Romero Robledo.

Véase un trozo del diálogo, más elocuente que los del mismísimo Platon:

P.—No me negará usted, sin embargo, que el gobierno no desiste todavía de llegar á una fusion con ustedes.

R.—No lo niego. Precisamente esa insistencia del gobierno demuestra lo mucho que valemos.

¡Valemos!

Estos plurales del Sr. Romero Robledo son de lo más singular que hemos visto aquí.

El ex ministro conservador sirve en el reformismo, lo que el hueso en la venta de la carne.

Para hacer bajar el precio de la misma.

Continúa el diálogo:

P.—¿En qué confían ustedes más hoy para realizar sus propósitos?

R.—En nuestro programa administrativo.

P.—¿Cuáles?

R.—No puedo ser más sencillo. Cogeremos el molde de una administracion moral, fácil, activa y barata.

Falta saber si ese molde se lo halló el Sr. Romero en el camino desde el campo conservador al reformista ó lo traía en el equipaje cuando salió de allá.

Tal pregunta no la hizo el reporter de El Liberal. Y esa sí que habría venido de molde.

Fin del diálogo:

P.—¿Qué actitud será la de ustedes en el próximo periodo parlamentario?

R.—Haremos al gobierno la más ruda oposicion que se ha hecho á gobierno alguno, por lo mismo que pocos la han merecido tanto.

Esto nos parece que tiene más fundamento.

A una política cual la del gobierno actual, corresponde una oposicion como la que el Sr. Romero anuncia.

Así estarán las dos al mismo nivel.

El caso del general Terreros va tomando el carácter de un caso patológico.

Se trataba del entierro de un suicida, ayudante del capitán general del archipiélago, y el capitán general mostró el pesar que sin duda sentía, reprimiendo á todo aquel á quien oyó respirar.

Hé aquí el capítulo de las regañetas, condensado por El Feuille:

«El brigadier Sr. Verdugo, comandante general de artillería, tuvo que sufrir una reprimenda descomodada y severa, ante un público numeroso, en la misma triste solemnidad de que hablamos.

La dureza de lenguaje, en esta ocasion, fué tal por parte del general Terreros, que produjo mal contenido y casi unánime indignacion.

Después de esto, rió al corneta, y luego á otro capitán (ya habia reprimido á uno de artillería), y más tarde á un sargento que miraba á la izquierda, y por último, á no haber sido un cadáver el del capitán que se enterraba, también hubiera regañado con él; pero ya que no pudo hacer esto, censuró, en alta voz, el hecho de que llevase en su ataud el ros, en vez del capote que el Sr. Terreros considera reglamentario, y hasta se incomodó con la empresa que facilitó el carro mortuorio por esumar que no era de su gusto, y no sabemos si por creer que era contrario á ordenanza.

Este general Terreros pertenece, sin duda, al número de personas que careciendo de dotes de mando, creen tenerlas porque riñen.

Y es el mismo caso de los que, ignorando el francés, por ejemplo, hablan con los franceses á gritos, convencidos de que así se harán entender mejor.

Mas el general puede consolarse. Todavía hay quien tiene menos dotes de mando que él.

Quien le mandó de capitán general á Filipinas.

Y quien le mantiene allí.

El Consejo general del Centre Catalá ha publicado en catalán y castellano un folleto, en el cual se hace un detenido estudio de las Exposiciones celebradas en Europa y América, y se compara la poblacion y los medios de Barcelona con los de Londres, París, Viena y Filadelfia, donde aquellos certámenes universales se han verificado. La diferencia en contra de Barcelona es grande.

La lectura de ese folleto redactado por el Sr. Almirall y publicado por El Diluvio, ha impresionado á toda la prensa de Madrid.

Uno de nuestros colegas dice:

«De dicho folleto se deduce que la Exposicion Universal de Barcelona no llegará á celebrarse, ó que si se realiza será en tales condiciones que pondrá en ridículo á Barcelona y á Cataluña, causando además la ruina del municipio barcelonés.»

En efecto, esa impresion produce dicho escrito.

De suerte, que bueno será que haya Exposicion; pero sin exponerse tanto.

TELEGRAMAS

VIENA 8.—Un despacho de Sofia dice que están en buen camino las negociaciones de la comision mixta para el empalme de los ferro-carriles de Bulgaria á Sérvia.

Los telegramas oficiales desmienten que se hayan operado prisiones políticas en Bulgaria.

Dicen que la única detencion hecha ha sido en la persona de un ex secretario de policía, sobre quien recaen sospechas de ser el autor de la explosion de dinamita ocurrida hace cuatro meses.

Se habla de la necesidad de contratar un empréstito para atender á las necesidades urgentes del principado, pero esta medida no se adoptará mientras el príncipe Fernando no sea reconocido por las potencias, pues de otra suerte la operacion no obtendría éxito alguno.

PARIS 8.—El ministro de la Guerra se ha ocupado hoy en visitar detenidamente los acantonamientos del 17.º cuerpo de ejército.

Mañana presenciará las maniobras de division contra division, regresando luego á París.

PARIS 9.—El Diario de los Debates dice que la region de la cual Cunani es la localidad más conocida, forma parte de vastos territorios sobre los que Francia y el Brasil reivindican igualmente la posesion.

El litigio entre ambas potencias se remonta al tratado de Utrecht.

Mientras llegaba la ocasion de fijar definitivamente los límites de las posesiones francesas y brasileñas, en 1862 se convino en un arreglo provisional fijando reglas sobre la policía del territorio disputado.

En esta situacion añade el Diario de los Debates, se comprende que ni Francia ni el Brasil, pueden reconocer un Estado, cuya existencia constituiría la violacion de los derechos que ambas potencias reivindican.

El Diario de los Debates, alude á la famosa República de Cunani, de la cual se titula presidente el Sr. Gros, ex redactor del Petit Journal.

PARIS 9.—El Sr. Arce, ministro de Bolivia en París, saldrá en breve para aquella República, llevando consigo doce ingenieros franceses, pues el gobierno boliviano se propone dar grande impulso á las obras públicas, y en particular á los ferro-carriles.

Es probable que el Sr. Arce, antes de su salida de París, firme un tratado de comercio entre Francia y Bolivia.

DISTURBIOS

LONDRES 9.—Hoy á mediodía ha ocurrido en Mitchelstovon (Irlanda) un serio conflicto entre la policía y el pueblo.

La policía hizo algunos disparos contra la multitud, causando la muerte de dos individuos. Faltan detalles.

LONDRES 9 (8,30 n.).—(Recibido por el cable de Bilbao).

La orden de arresto dada contra el diputado Obrien ha sido dictada por no haber comparecido hoy en Mitchelstovon, en virtud de mandato judicial formulado el 25 de Agosto último.

Al tener conocimiento de la orden de prision contra dicho diputado, se reunió un meeting nacionalista. La policía, en número de sesenta agentes, rodeó el Stenógrafo oficial, siendo atacada por la multitud con palos y piedras, resultando muchos agentes gravemente heridos.

Los agentes de policía, al retirarse, hicieron algunos disparos, causando muchas desgracias.

LISBOA 9.—El antiguo ministro de Marina señor Maceo, ha enviado hoy sus padrinos al diputado Sr. Ferreira Almeida, con quien tuvo una grave cuestion hace algunos meses, por cuya causa fué condenado por la Cámara de los Pares á sufrir cuatro meses de arresto, y que acaba de salir de la prision.

LA MOTILIZACION.

PARIS 9.—A juzgar por los telegramas recibidos esta mañana del distrito militar del 17, cuerpo de ejército, las maniobras se están llevando á cabo con la mayor regularidad y con entera satisfaccion del ministro de la Guerra.

LONDRES 9.—Se han dictado medidas muy serias, para que todos los teatros de Inglaterra ofrezcan seguridades á los espectadores en caso de incendio.

Dos coliseos de Londres que no ofrecian dichas seguridades, han recibido la orden de ponerse dentro de las condiciones reglamentarias sopena de la clausura.

VAPOR-CORREO.

ADEN 8.—Hoy ha salido de este puerto el vapor correo de la Compañía Transatlántica San Ignacio de Loyola.

Sin novedad á bordo.

¡CATALINA!

BARCELONA 9.—La noticia dada por algunos

periódicos de Madrid sobre la pérdida del vapor español Catalina no se refiere en manera alguna al magnífico vapor de dicho nombre de la Compañía Transatlántica, que llegó sin novedad á la Habana.

Como no hay ningun otro buque de vapor español de la misma denominacion, los periódicos indicados deben referirse á la barca española Catalina y no Catalina, que naufragó durante la travesía de Cienfuegos á la Peninsula.

LISBOA 9.—El cañonero portugués Zaire, que debia conducir al ministro de Portugal en Tánger, ha recibido contra orden, pues debe salir cuanto antes para Macao.

Como es sabido dicho buque representó la marina portuguesa en la apertura de la Exposicion marítima de Cádiz.

VIENA 9.—El emperador de Austria ha llegado á Cskathurn para asistir á las maniobras militares, siendo recibido con grandes demostraciones de entusiasmo.

LOS ASUNTOS DE ORIENTE

CONSTANTINOPLA 9.—El embajador de Alemania entregó ayer á la Puerta la respuesta del gobierno de Berlín acerca del proyecto de mediacion sobre los asuntos de Bulgaria.

LONDRES 9.—El periódico el Morning-Post dice hoy que Alemania ha contestado á Turquía que no acepta el carácter de mediadora propuesto por la Sublime Puerta.

SAN PETERSBURGO 9.—Aquí se censura la conducta del gobierno ruso por haber autorizado la transmision del despacho telegráfico de los refugiados búlgaros, en el cual se injuriaba al Papa por haber enviado su bendicion apostólica al príncipe Fernando de Coburgo.

BERLIN 9.—El príncipe de Bismarck llegó anoche á esta capital.

Se atribuye gran importancia política á su viaje, suponiéndosele relacionado con los asuntos de Oriente.

PARIS 9.—Los despachos de Constantinopla que publica esta tarde la prensa, resúmen así las últimas negociaciones relativas á Bulgaria.

La Puerta consultó á Alemania y á Francia sobre la proposicion rusa de enviar comisarios á dicho principado.

Francia y Alemania contestaron que nada tenían que objetar.

La Puerta rogó entonces á Alemania que gestionase acerca de los gobiernos de Italia y de Austria para hacer aceptar dicha proposicion.

Alemania acaba de contestar á esto que no podrá apoyar dicha proposicion si Turquía no declara explícitamente que la hace suya.

PARIS 9.—Se ha firmado el tratado de comercio entre Francia y Bolivia.

PARIS 9.—El Diario de los Debates, en su edicion de provincias, se hace eco del rumor del próximo llamamiento del cónsul de Francia en Rústchuk, cuya situacion, segun dice el indicado periódico, es intolerable á causa de la espantosa anarquía que reina en el país.

VIENA 9.—Las noticias que se reciben de Bulgaria son muy contradictorias.

Mientras un despacho de Sofia de origen oficioso dice que desde el levantamiento del estado de sitio no se ha notado en el país ningun movimiento de oposicion, reanudo en todas partes tranquilidad completa, varias correspondencias privadas de la misma capital se muestran muy pesimistas anunciando graves sucesos con motivo de las próximas elecciones de la Sobranía.

Añaden que el gobierno está resuelto á ganar dichas elecciones y que para ello se verá obligado á apelar á actos de violencia.

Se cree que esto dará lugar á serios desórdenes.—Fabra.

CARTAS DE ORENSE

7 de Setiembre de 1887.

Sr. Director de El Globo.

Mi querido amigo: la ciudad está de gala, y apercibida á celebrar dignamente la inauguracion de la estatua de Feijóo. Los trenes y carruajes llegan atestados de viajeros, y las fondas apenas pueden ya hospedarlos.

Es, sin duda, un acontecimiento en Galicia esto de conmemorar y perpetuar el recuerdo de un sábio, hijo del país; pero aquí, como en todas partes, llega el generoso espíritu de nuestro siglo, ansioso de venerar á cuantos en el curso de la historia trabajaron por la gran causa del progreso humano.

No ha de atribuirse otra significacion al acto que va á realizarse, siquiera los románticos adoradores de lo pasado traten de que el católico y el fraile prevalezcan sobre el valeroso atleta de la verdad científica. Algunos podrán pensar otra cosa; los hombres superiores han prestado su eficaz cooperacion al pensamiento, atendiendo sólo á la mision civilizadora que Feijóo y Montenegro realizó en su tiempo.

Ya él lo dijo: «Siempre alcanzará más un discreto sólo, que una turba de neceios; como verá mejor el sol un águila que un ejército de lechuzas.»

Feijóo fué el precursor de los nuevos tiempos, y se equivocan lastimosamente los ultramontanos al atribuirle otro carácter. Nadie, hasta que Feijóo lo dijo, habia dicho en España: «A quien no persuadiesen la razon y la experiencia, no ha de convencer la autoridad.»

Por algo la Inquisicion, suspicaz como todos los poderes tiránicos, le sometió á largo y penoso juicio, y le obligó á devorar amargas sin cuento: presencia que el insignificante escritor orensano era el porta-estandarte de una generacion que habia de romper con lo pasado y rendir culto á la libertad del pensamiento. ¡Qué mucho, si él también habia escrito: «Los mayores embusteros del mundo pasaron por depositarios de los secretos del cielo?»

Desde hoy, el valeroso impugnador de las supersticiones populares y de los falsos milagros, que comprendió mejor que los panegiristas de Lourdes y la Saleta, que la verdad, nunca há menester de la mentira y el fraude, tiene en el país que le vió nacer un monumento digno de su nombre.

La estatua, fundida en bronce, obra del escultor catalán Sr. Soler, es notable por su expresion y la severidad de sus líneas; bien que tenga algun detalle, como el gorro terminado en punta, que me parece exageracion de las tendencias realistas tan en boga. No tenia tal adorno el boceto elegido por el señor Castelar en 1885, entre los nueve que habian sido remitidos al censo abierto por la comision encargada de honrar la memoria del sábio benedictino, y á cuyo presidente, Sr. Perrin Rey, se debe todo, absolutamente todo; porque sin su constancia, que constituyó el fondo de su carácter, y que mantuvo sin desmayos ante los mil obstáculos surgidos desde 1875, nada se habria adelantado.

Anoche, en el tren correo de Madrid, llegó la insigne escritora doña Emilia Pardo Bazan de Quiroga, que presidirá el día 9 el certamen literario, leyendo un discurso sobre la lirica moderna, que, sin duda alguna, será notable.

Cuidaré de remitir á El Globo los párrafos más salientes.

En la estacion fué recibida al son de aires populares ejecutados por la banda de música del regimiento de Luzon, por gran número de comisiones y

particulares, ansiosos de salvar á quien ha conquistado há tiempo lugar eminente en la república literaria...

Esta madrugada el son alegre de las campanas, las dianas y las alboradas, despertó á la ciudad.

En el momento en que escribo se inaugura bajo la presidencia del ilustrado, probo y simpático gobernador civil de la provincia D. Ricardo de Vargas Machuca...

Probablemente, las fiestas de mañana no me dejarán tiempo libre para escribir, y comunicaré á usted mis impresiones por telégrafo.

He de adelantar, sin embargo, que entre los varios preliminares de las fiestas sucesivas y los preparativos hechos para las iluminaciones en la Alameda del Concejo y los Jardines de Posio...

De usted siempre afectísimo amigo, q. l. b. l. m. El Corresponsal.

SECCION DE NOTICIAS

Por inadvertencia quedó sin firma el artículo que sobre «Las esponjas y sus esqueletos» publicamos ayer.

El artículo es debido á la pluma del reputado naturalista D. Augusto G. de Linares, uno de los profesores que más honran la facultad de Ciencias en nuestro país.

En la junta general que se celebrará esta noche en el Ateneo, se tratará de la instalación del alumbrado eléctrico para el próximo curso.

Circuló ayer tarde con insistencia, la noticia de que la regente irá á Zaragoza para las fiestas de la Virgen del Pilar.

El Sr. Gonzalez (D. Venancio), exministro de la Gobernación, sale hoy para sus posesiones de la Mancha.

El Sr. Alcalde que llegó ayer á Madrid, salió por la tarde para sus posesiones de Santos de la Humosa.

Ayer tarde se encargó de nuevo el señor duque de Frias, del gobierno civil de la provincia.

Por supuesta complicidad en la falsificación de un testamento importante, cinco millones de reales, ingresó ayer en la Cárcel-Modelo D. Salvador Izquierdo Rca.

Juan Cirilo Teruel, debe dormir con armas, pues según dice un colega, ayer al levantarse de la cama se le disparó una pistola y le ocasionó la fractura de la pierna izquierda.

Habita este individuo en la calle de Villanueva, número 6, y en la Casa de Socorro del distrito de Buenavista fué curado de primera intención.

Un dependiente de una pastelería de la calle Meson de Paredes, arrojó ayer á un chico de 13 años, que le estaba insultando, un jarro de agua caliente, ocasionándole varias quemaduras.

En el momento de intentar robar en el piso segundo de la casa núm. 101 de la calle del Amparo, fué detenido ayer de madrugada un individuo llamado Benito Gonzalez.

Provisos del correspondiente mandato judicial, un sargento y tres números de la Guardia civil practicaron ayer mañana un minucioso registro buscando moneda falsa, en el piso tercero, escalera interior, de la casa núm. 40 de la calle de Toledo, donde vive un empleado de la Casa de la Moneda; en una tienda de la casa núm. 28 de la misma calle, donde vive un pariente del anterior, y en el piso cuarto de la casa núm. 1 de la calle de San Bruno, habitación de un carpintero.

En las referidas habitaciones no ha sido hallado el cuerpo del delito perseguido.

Esta tarde á las cinco debe llegar la reina á Bilbao en el Destructor. Desde el punto del desembarque irá á la basílica de Santiago, y de allí al palacio de Zabálburu.

El día 11 la regente visitará á Begonia y los establecimientos benéficos; por la tarde recepción, y por la noche retreta militar.

El día 12 viaje á las Arenas, colocación de la última piedra en el muelle nuevo y regatas en el Abra.

El día 13, excursion á las minas.

El día 14 idem á otras fábricas, y el día 15 inauguración del trozo del ferrocarril de Durango á Zumárraga en la villa de Elgoibar.

Ayer llegó á Madrid el tren correo de Extremadura con hora y media de retraso, por haberse inutilizado la máquina en la estación de Navalmaral.

Es muy posible que en breve plazo sean modificadas las condiciones de existencia del Tribunal de Cuentas del Reino.

Las pruebas que se han verificado en el Támesis para la entrega del nuevo torpedero Rayo no pueden ser más satisfactorias, pues según las noticias oficiales, el nuevo torpedero ha alcanzado un andar de veinticinco millas y media por hora.

La regente firmó ayer los decretos jubilando al inspector general de montes, de segunda clase, don Antonio Jándemes, promoviendo á dicho empleo á D. Hilarión Ruiz Amado; y nombrando canónigo de Roncesvalles á D. Celestino Ripa.

En el Boletín Oficial y Diario de Avisos, hemos leído un anuncio de la Administración de Contribuciones y Rentas, concediendo una prórroga de diez días que vence en 29 del corriente mes, para que los contribuyentes por industria puedan pagar el trimestre del corriente año económico sin recargo, pasado cuyo día se les impondrá como recargo el 5 por 100 sobre sus cuotas.

Creemos hacer un servicio á nuestros suscritores llamándoles su atención sobre el particular, y de advertirles que el único medio de evitar este recargo es el de pagar antes de espirar el plazo en la oficina del recaudador de su distrito, á menos que tengan alguna reclamación que hacer, en cuyo caso deben acudir también dentro del mismo plazo á la delegación de Contribuciones, sita en la calle de Atocha, núm. 32, principal.

LA NIÑA DEL PRADO.

Nuestros lectores saben que la hija adoptiva de una aguadora del Prado, domiciliada, según parece, en la Plaza de las Cortes, desapareció del hogar doméstico hace cinco meses, y que á fuerza de averiguaciones y requisitorias gubernativas fué, previa

denuncia nuestra, devuelta á la que hace de madre para con dicha niña, por cierto convento de monjas establecido en Ciempozuelos, según nos dicen.

Ahora bien, han transcurrido algunos días, las autoridades, y acaso la madre adoptiva de la niña, que solo cuenta doce años, se dan por satisfechas con lo hecho, pero las gentes que comparan el estado actual de la niña con el que tenía antes de la que se supone fuga voluntaria al claustro, creen advertir, que ni la adolescente se encuentra con aquella frescura de imaginación, ni con la alegría que parece propia de su edad, sin contar otras observaciones que no hemos de consignar nosotros.

Las autoridades gubernativas pueden dar por terminada su misión; pero el ministerio fiscal, á nuestro juicio, puede y debe poner su atención en el asunto; y estos antecedentes, de los cuales no podemos responder en modo alguno, nos parece que pudieran tomarse por base, para que, con intervención de la autoridad judicial y de los facultativos, quedara plenamente satisfecha la opinión.

El Director del diario federal La Discusion ha demandado de injuria y calumnia al Sr. Talavera.

En la Casa de Socorro del distrito fué curado un hombre que en la calle de Valverde se produjo una herida en la sien izquierda á consecuencia de una caída casual.

Ayer fué llevado á la Casa de Socorro del distrito de la Latina un hombre que en el Campillo de las Vistillas se cayó al suelo, fracturándose la pierna derecha.

A las seis de la tarde los guardias de Seguridad detuvieron en la Puerta del Sol á un joven que se había fugado del Asilo del Hospicio.

Un carro atropelló en la calle del Ferrocarril á un hombre, causándole varias lesiones. Los conductores del vehículo fueron presos.

Los guardias detuvieron en la calle de Meson de Paredes á un hombre que en ríña con otro, le infirió varias lesiones graves en la cabeza.

Dos mujeres promovieron en el camino bajo de San Isidro, número 28, una reyerta, resultando una de ellas, llamada Magdalena Valdés, con una herida que le fué curada en la Casa de Socorro.

La agresora ingresó en la prevención del distrito.

Alas cinco de la tarde un hombre presentó en la Casa de Socorro del distrito de la Latina á su mujer, para ser curada de la fractura de la pierna izquierda, que se causó en su casa, carretera de Horta leza, núm. 27, bajo.

Después de auxiliada pasó al Hospital de la Princesa.

El juzgado de instrucción fué anoche á las nueve al casino democrático popular, con objeto de recoger las proposiciones originales que han sido objeto de debates estos últimos días, y entablar las diligencias oportunas.

El único de los firmantes de las dichas proposiciones, que había en el local, era el Sr. Yébenes á quien el juez recibió declaración.

En los círculos políticos no hubo anoche tema nuevo de que tratar.

Hablóse algo de las últimas declaraciones hechas por el Sr. Salmeron, que á nadie de los federales ni de los zorillistas han agradado.

También se habló de la actitud del baron de Sagarren, reflejada en una carta de este señor, publicada por La Correspondencia, donde aquel niega al Sr. Cervera toda autoridad, y solo se trató de ella por la división que revela en los carlistas.

Y por último, se dijo algo también, pero sin seguridad, sobre la posibilidad de la amnistía, la cual, si se verifica, será en plazo todavía algo lejano.

Por punto general todos convenían en que mientras no vuelva á Madrid el Sr. Sagasta, no habrá hecho importante en la política.

Días pasados copiamos un suelto de El Resumen en que se denunciaban abusos cometidos por la Administración de Correos de Valladolid, suelto que después rectificamos haciéndonos cargo de lo que decía El Eco de Castilla.

En el número correspondiente al 31 de Agosto último, El Resumen vuelve sobre la cuestión de una manera detallada, aduciendo datos y textos de las Ordenanzas de Correos, que demuestran evidentemente que cuanto copiamos en el primer suelto estaba fundado en hechos ciertos y verdaderos.

Quinina dulce. Económica y sin rival contra calenturas, inapetencia, etc. Dr. Santoyo. Linares.

GACETA OFICIAL

PRESIDENCIA.—Decretos disponiendo que D. Carlos Navarro y Rodrigo, cese en el despacho interino del ministerio de Hacienda, y encargando nuevamente de éste á D. Joaquín Lopez Puigcerver.

Otro decidiendo á favor de la Administración una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Barcelona y el juez de primera instancia de San Felix de Llobregat.

HACIENDA.—Decreto dictando disposiciones para que los empleados del cuerpo de Aduanas de la Península, puedan pasar á prestar sus servicios á Ultramar.

Otros nombrando jefe de administración de segunda clase del cuerpo de abogados del Estado á don Antonio Hidalgo de Sanchez Osaña, id., de tercera del mismo, á D. Federico Arriga, id., de cuarta á D. José de la Concha y Alcalde.

FOMENTO.—Orden aclaratoria de la de 15 de Junio de 1882 acerca de la entrega de las cantidades sobrantes que para atenciones del personal y material de instrucción primaria existan en las cajas especiales destinadas al efecto á favor de los Ayuntamientos.

CORREO DE PROVINCIAS

En Mojacar, pueblo de la provincia de Almería, se cometió días pasados un crimen horroroso. Un tal Castaños, hijo de un labrador, sacó á su esposa al campo, la degolló y dejó su cadáver en un barranco, donde al cabo de unos días le hallaron comido en gran parte por los perros.

Todavía no se han recibido detalles de este brutal parricidio.

Ella era bien parecida y muy honrada, contando apenas la edad de 22 años. El estaba casado en segundas nupcias, y parece que no había dado buen trato á su primera mujer.

Leemos en un periódico de Cádiz que en aquella ciudad circulan estos días rumores de prisiones hechas en individuos conocidos por sus ideas socialistas, teniendo por origen el hecho de haber sido detenido un joven tipógrafo, del que se dice aparece una carta entre los papeles hallados á un anarquista procesado en Huelva.

El jueves se desbordó el río en Benamaurel (Granada), inundando la población y causando pérdidas de mucha consideración.

Gran número de familias han quedado en la miseria, notándose esta tanto más cuanto que se han paralizado todos los trabajos.

La prensa de Linares anuncia para el 18 del

próximo la reunión de una asamblea socialista en aquella población.

El Ayuntamiento de Cartagena, que había venido siendo modelo de Ayuntamientos en eso de pagar á los maestros de escuela, se ha contagiado con el mal ejemplo de los demás, hasta el punto de que ya les debe la friolera de ocho mensualidades, por cuyo motivo los tales maestros se han reunido y acordado cerrar las escuelas el día 15 del presente mes.

En un viñedo de Segorbe ha aparecido muerto Mariano Sanchez, vecino de aquella villa.

A juzgar por el estado de descomposición del cadáver, el crimen debió cometerse hace días. Las heridas que tiene parecen causadas con hacha ó segur.

La prensa llegada ayer de Ciudad Real, da cuenta de haber sido puestos á disposición de aquel juzgado dos sujetos que, procedentes de Madrid, llegaron á aquella ciudad en el tren correo, y que inmediatamente recorrieron gran número de calles vendiendo números atrasados del periódico Las Ocurencias, pregónándolo con grandes voces como extraordinario, en que se daba cuenta del intento frustrado de asesinar en la persona de la regente en San Sebastian, y del horroroso descarrilamiento del tren correo de Barcelona, en donde había habido cerca de doscientos muertos y heridos.

Los tales timadores, pues no eran otra cosa, vendían el número atrasado de Las Ocurencias á diez céntimos.

Los industriales de blusa y gorra fueron detenidos por la Guardia civil, empezando el juzgado á instruir el proceso inmediatamente.

UNA TORMENTA EN BARCELONA

El miércoles por la tarde descargó sobre la capital del Principado, una horrible tempestad de agua y piedra.

La fuerza de una y otra despojó los árboles de gran número de hojas, haciendo caer á millares los pájaros que eran cogidos unos muertos, otros atontados, por muchos hombres y muchachos que recorrieron los jardines y paseos con este objeto. En el Paseo de Colon algunas palmeras quedaron con los tallos tronchados. También causó grandes destrozos en los cristales de los edificios, así como en los de los faroles del alumbrado público.

Las calles de la ciudad quedaron en pocos momentos convertidas en rios, habiéndose inundado los bajos de algunas casas.

Una de las lanchas de pesca del bon volc, quedando destruido su casco. El vapor remolcador Setanti sonó en su auxilio, salvando la tripulación. El mar no estaba muy agitado.

Frente al paseo de la Adunata, en la plaza del Palacio, cayó una chispa eléctrica en un árbol, dividiéndolo de arriba á abajo en dos partes, á unos dos metros del suelo de la misma manera que pudiese haberlo cortado un hacha, pues el corte era regular.

También cayó una chispa eléctrica en una fábrica de cerveza de la calle de la Diputación sin que ocasionara el menor daño.

Otra chispa cayó en el lado derecho del paseo de Gracia entre las calles de Valencia y Mallorca, destruyendo un carro, aunque sin lastimar á la caballería y al conductor. Los caballos de un coche próximo lanzáronse aterrados sobre el tranvía núm. 16 causándole graves averías con la lanza y quedando rota ésta á su vez y la caja del carruaje muy maltrata.

En Sevilla continúa haciendo estragos la viruela; el miércoles fallecieron en aquella capital ocho personas de la indicada enfermedad, y pasan de sesenta y cuatro los muertos de dicha enfermedad que se ha dado sepultura en el cementerio de San Fernando, desde el miércoles 23 de Agosto hasta el 7 de Setiembre.

La prensa sevillana excita á aquellas autoridades para que tomen algunas medidas higiénicas contra la epidemia.

Muchos de los numerosos obreros que por falta de trabajo se reúnen todas las noches en la Alameda de Málaga, comentaban vivamente el martes las noticias de Madrid. Se decía entre ellos, que en esta corte se había sublevado gran parte del ejército, y á tal extremo llegó esta alarma, que se supo constituida ya en Málaga una junta revolucionaria.

Al fin los alarmados obreros salieron de su error.

Un muy querido amigo nuestro nos escribe desde Pontevedra encargándonos que llamemos seriamente la atención del gobierno sobre ciertos extranjeros que andan por los pueblos de aquella provincia, haciendo la vida de perdidosos víctimas de naufragios, pero en realidad levantando planas de las costas y de las rias de aquella privilegiada comarca, sin que á nadie se le ocurra vigilarlos ni poner término á sus tareas.

Como nos consta la seriedad de la persona que nos da esta noticia, como su patriotismo bien probado, creemos que el gobierno atenderá esta indicación y llamará á su vez sobre esto la vigilancia de las autoridades.

Da cuenta un colega de Barcelona de un deplorable accidente ocurrido en el término de San Pedro de Torelló. Regresaban cuatro jóvenes de 12 á 17 años de edad de bucar leña, cuando se les presentó el guarda bosques y después de mediar entre ellos algunas palabras, el guarda disparó contra uno de los referidos jóvenes, hirándole por desgracia tan gravemente, que al cabo de algunas horas falleció. El pueblo de San Pedro estaba tan indignado, que á no haber intervenido la autoridad y algunas personas sensatas hubiera tenido quizá el suceso peores consecuencias.

MOVIMIENTO BIBLIOGRAFICO

El distinguido escritor don Manuel Lorenzo D'Ayot ha publicado un poema bajo el título de Magnolia, que viene á aumentar el ya largo catálogo de sus obras.

Magnolia es una mujer de niebla formada en el fondo de un lago á causa de haber arrojado en él una campesina una flor de aquel nombre. La visión, que es un símbolo de la dicha, ofrece su amor á Ulrico, el cual, al ir á abrazarla, ve que la desvanece en un débil soplo de aire.

Este asunto ha servido al Sr. D'Ayot para lucir sus brillantes dotes de fantasía y para derramar frases y troyas á manos llenas.

Magnolia es un interesante relato que se lee con mucha complacencia.

NOVEDADES TEATRALES

MARAVILLAS. La funcion de anoche era á beneficio de la aplaudida triple señorita Alba, y con tal motivo el teatro estuvo repleto.

A primera hora se estrenó con buen éxito un juguete lírico, original del Sr. Cuevas, música del maestro Reig.

El público celebró los chistes de la obra é hizo repetir un bonito cuarteto, número el más saliente de la partitura.

Cuanto á la beneficiada, fué objeto toda la noche de las simpatías del público, y obsequiada con muchos y valiosos regalos.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

FELIPE. En este teatro se pondrá mañana domingo por la tarde, además de La gran via, el sinfónico Los valientes y la aplaudida obra Efectos de la gran via, cuyas representaciones de tarde se anticipan, atendiendo á lo avanzado de la temporada.

PRICE. Para hoy sábado se ha preparado en este Circo una popular fiesta cómica á beneficio del público.

Las localidades son á mitad de precio, y toman parte por primera vez en estas especies funciones, los notabilísimos funámbulos norte-americanos mister James Jee y Miss Amalia non plus en el doble alambre tirante.

Trabaja en las tres barras fijas la troupe Boisset. El domingo, tarde y noche y el lunes siguiente, se repetirá el programa de este beneficio á iguales precios económicos.

DIMES Y DIRETES

No permita Dios que nos falte nunca la lotería nacional.

Eso ha venido á ser una especie de entretenimiento honesto para los desocupados, y mientras un hombre está entretenido no piensa en cosas malas, como por ejemplo, en lo que está sucediendo en Cuba.

Uno de esos sujetos se ha fijado en que los números de los premios primero, segundo y tercero del sorteo pasado, dan sumados entre sí la misma cifra. El 3.181 es igual á trece; el 1.318 igual á 13 y el 373 igual á 13.

Si á esto añade usted que el número 13 es funesto, resultará... eso ya no lo sé yo.

Pero puesto que la Providencia interviene en los caprichos del bombo nacional, no cabe duda que esa insistencia en darnos el número 13 es el anuncio de próximas desdichas.

Pero teniendo ya crisis, hambres, malas cosechas, paralización industrial y bandadas de cuervos en Cuba, no sé qué pensará la Providencia enviarnos.

Y ¡no lo dude usted! Eso del núm. 13 quiere decir algo. ¿Qué será? ¿qué no será?

Un periódico catalán dice que hoy ha llegado eso de irregularizar á tal perfección, que ya hasta se irregularizan las escrituras públicas con los derechos de Hacienda, los de registro, etc., etc.

¡Bueno, hombre, bueno! Paciencia. Con que entre en las cajas públicas lo suficiente para pagar la nómina del mes, basta y sobra.

¡Este mundo otro le ha de heredar!

A LOS SORDOS

EL CÉLEBRE DOCTOR NICHOLSON

Especialista en las enfermedades del oído, cuya permanencia en París se había fijado hasta fines de Julio, se quedará en esa durante los meses de Setiembre y Octubre. Así podrá hacernos cargo de los casos de sordera, á los cuales en los meses de Julio y Agosto no tuvo tiempo para atender, y que los interesados pueden desde luego someterle, ya que consistente en extender, á los meses de Setiembre y Octubre, su ofrecimiento de dar, gratis, á todos los que se lo pidieran, su opinión sobre su sordera y sus consejos para su curación. Tan grande tiene el éxito de su sistema, que ha tenido que establecer en su casa, Rue Drouot, París, una sala destinada á la curación de la sordera, que cuenta con más de veinte ayudantes. Esa institución quedará en permanencia en esa ciudad para propagar su teoría de esa curación, y se llamará Instituto Aural Nicholson.

UN LIBRO EXPLICANDO EL SISTEMA SE DA GRATIS.

BANCO GENERAL DE MADRID Alcalá 49 cuadruplicado.

Se admiten con bonificación cupones del vencimiento de 1.º de Octubre de 1887 del 4 por 100 exterior y de los billetes de Cuba 1886.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DEL DIA DE AYER

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Anterior, De hoy, Alta, Baja. Rows include 4 por 100 al contado, fin de mes, pequeños, exterior, 4 amortizable, etc.

BOLSA

Barcelona: interior, 68'85; exterior, 68'35.

BOLSA DE PARIS Y LONDRES

PARIS 9.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 67'93.

LONDRES 9.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 67'12.

PARIS 8.—Bolsa fondos franceses: 3 0/0 82'15; 4 1/2 por 100, 1'885.—Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 67'90.—Obligaciones de Cuba 478'90.—Consolidados ingleses, 77'8.

LONDRES 8.—Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 67'116.

Temperatura.

La temperatura de ayer en Madrid á la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Aramburu hermanos, Principe, 12, fué la siguiente:

A las ocho de la mañana 19 centígrados sobre cero. A las doce id., 27 id. A las cuatro de la tarde, 27 id. A las seis, 23 id. La máxima fué 28 id. La mínima, 17 id. El barómetro marca 700 milímetros. Tiempo variable.

TP. DE «EL GLOBO» A CARGO DE J. S. DE TARGO San Agustín, número 2.

SANTO DEL DIA

San Hilario.

ESPECTACULOS

FELIPE.—8 1/2.—Efectos de la gran via.—La mesa del cura.—La gran via.—Efectos de la gran via.

LABA.—8 1/2.—En el cuarto de mi mujer.—El patron municipal.—Segundo acto.—Niña Pancho.

MARAVILLAS.—8 3/4.—Beneficio de la Srta. Anglada.—Los valientes.—Pepa la frescachona del colegio desentruado.—La Diva.—A la ebria callando.

BOULETOS.—8 1/2.—Beneficio de los expendedores de billetes.—Don Dinero.—El lucero del alba.—Niña Pancho.—Prestitidigitron.—¡Eh! a la plaza!

FRICE.—9.—Funcion popular a mitad de precio todas las localidades.—Por primera vez, toman parte los incomparables Boisset, M. James y mis Amalia y pantomima.

CIRCO HIPODROMO.—8 3/4.—Repetición de la parodia de toros El Hércules Carpiñi.

CENTRO DE RECREO.—Paseo de Recoletos, 8.—Funciones de equilibrios, pantomima, cuadros disolventes y baile por todo el cuerpo coreográfico.—Sillas con entrada, 25 céntos.—A las nueve de la noche.

TEATRO GIGNOL.—Paseo de Recoletos, 8.—8 3/4.—Funcion extraordinaria.

El mejor negocio.

Las personas que dispongan de grande ó pequeño capital y quieran dedicarlo á operaciones de préstamo, les será colocado con reserva á su gusto y satisfacion en buenas operaciones, manejadas por ellos mismos.

BARQUILLO, 12, 1.º ZQDA.

DINERO

Sobre muebles sin retirar, sueldos, hipotecas y clases pasivas. Actividad y reserva. Fuencarral, 68. 2.º izquierda, de 10 a 1 y de 6 á 8.

CAZADORES

Nueva baja en escopetas, revólvers, cartuchos y demás efectos. Cruz, 23, Carrilón.

Luz eléctrica

Pídanse catálogos de aparatos portátiles, acompañando 30 céntos, en sellos al Sr. Director de las oficinas de Publicidad, C. Tallers, 2, Barcelona.

PELO O VELLO

desaparece en pocos minutos y sin ningún perjuicio, usando el Depilatorio inglés de Segalá. Botica Corona, Oignás, 5, Barcelona. En Madrid, D. Melchor Garcia, Capellanes, 1, dupdo.

Locino, man'ca, vaca sin hueso y cordero á 6 rs. k.º jamon á 8. Espiritu Sto., 13.

LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiótica, antiherpética, antiscrofúlosa, antisifilítica y reconstituyente.

La clínica es la gran piedra de toque de las aguas minerales y las de la Margarita hace 35 años que se usan en todas partes y producen constantemente curaciones prodigiosas. Venta en todas las farmacias y droguerías. Depósito central: Jardines, 15, bajo.

En el último año más de dos millones de purgas.

COMPANIA COLONIAL. Chocolates, cafés y tés, tapioca-Sagú. Todos los productos de esta casa se distinguen por este sello. Marca de Fábrica registrada. Mayor, 18 y 20 y Montera, 8 Madrid.

MALES SECRETOS.—CURA EN 4 DIAS. (Furgaciones.) INYECCION KOCH. (Fiebre de la Uretra y Vaginas.) Se vende á 5 reales franco en Madrid, Montera, 23, 1.º, y todas acreditadas Farmacias mundo. Por mayor, Sociedad Farmacéutica Española, Barcelona.

PAPEL RIGOLLOT. MOSTAZA EN HOJAS PARA SINAPISMO. INDISPENSABLE PARA LAS FAMILIAS Y LOS VIAGEROS. SE USA EN TODO EL MUNDO. No sustituir como verdaderos PAPER RIGOLLOT mas que las hojas que llevan el través esta Firma HOJA.

Se ha puesto á la venta el tomo 3.º de la obra del SR. CASTELAR GALERIA HISTORICA DE MUJERES CELEBRES la que va ilustrada con un magnífico retrato del autor y pensamiento autógráfico. El precio de cada tomo es el de 5 pesetas en Madrid y 6 en provincias, y se vende en esta Administracion quien se encarga de remitirlos certificados previo pago.

FOLLETON DE EL GLOBO 28 SUEÑOS DE SANGRE POR WILKIE COLLINS

Mi madre apuntó la descripción del muchillo, así como el año, el mes, el día de la semana y la hora del día en que se me había aparecido en un sueño esa mujer en la posada. Hecho lo cual, cerró bajo llave en su pupitre el papel. —Ni una palabra á tu tía, Paco. Ni á nadie. Que esto permanezca secreto entre tú y yo. Han transcurrido los meses y las semanas. Mi madre no ha vuelto á hablar del asunto. Por mi parte, el tiempo, que todo lo gasta, ha borrado de mi memoria el recuerdo de ese sueño. La imagen de la mujer fué desapareciendo cada vez más. Poco á poco se fué borrando de mi pensamiento. Os he referido la historia del aviso que recibí. Ahora juzgareis por vosotros mismos si ese aviso era verdadero ó falso, cuando sepais lo que me aconteció el día de mi último cumpleaños. Durante el verano de este año, la ruada de la fortuna habíame sido propicia. Me hallaba un día fumando mi pipa cerca de un barranco á la entrada de mi pueblo, cuando se presentó un carruaje, que debido á un percance, hizo tomar un nuevo giro á mi existencia. Fué un percance de lo más vulgar, y que no merece los honores de una reseña. Lo guiaba una señora; el caballo se desbocó; el criado que iba á la traseña, se muere de miedo; la proximidad del barranco nos asustaba á los dos; esto es lo que vi en un abrir y cerrar de ojos. Solté mi pipa, detuve el caballo al borde del barranco y sufrí una ligera contusion con la lanza del carruaje. La señora declaró que yo

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

LINEA DE LAS ANTILLAS CON SERVICIOS Y EXTENSION A NEW-YORK Y VERACRUZ. TRES SALIDAS MENSUALES CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES

El 10, de Cádiz, con escala en las Palmas, y haciendo antes la de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga, el 7. El 20 de Santander, con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool el 8 y la del Havre el 14. El 30 de Cádiz, haciendo antes escala en Barcelona el 25, y eventual en Málaga el 27; con extension á los litorales de Puerto Rico y Cuba, Centro-América y puertos del Pacífico y Estados Unidos de América.

El vapor ESPAÑA saldrá de Cádiz el 10 del corriente mes.

LINEA DE FILIPINAS CON ESCALAS EN Port-Said, Aden, Colombo y Singapore; servicio á Ilo-Ilo y Cebú. Trece viajes anuales partiendo de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes á partir del 29 de Julio de 1887. De Manila saldrán cada cuatro lunes, á partir del 25 de Julio.

El vapor ISLA DE MINDANAO saldrá de Barcelona el 23 del corriente.

Lineas del Rio de la Plata, Costa Occidental de Africa, Marruecos. Estos nuevos servicios se plantearán en Diciembre de 1887.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Sres. Comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen las muestras y precios que con este objeto se le entreguen. Para más informes en MADRID.—D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE EL GLOBO

SAN AGUSTIN, 2

Recientemente montado este establecimiento de tipografía con toda la perfeccion que proporcionan los adelantos modernos, lo ponemos con gusto á disposicion del público, para toda clase de impresiones de anuncios, periódicos, folletos ú obras extensas, pudiendo ofrecer gran economía en los precios, por no guiarnos la idea del lucro y no ser los servicios que ofrecemos el único objeto del establecimiento.

La flor de los melonares de secano. Sandias de Crevillente (Alicante), criadas en secano. La clase es fina, especial y se garantiza. La que no salga encarnada y buena no se cobra. A 20 céntimos de peseta el kilo.—Fuencarral, 19 y 21, Horchatería de Cayetano Polo.

SOMBREROS de señora y niños; plumas, flores cintas, armaduras y demás artículos de última novedad; elegancia y economía. 10, HERNAN CORTES, 10

lores habíame vuelto y era preciso hacerlos cesar cuanto antes. Me vestí apresuradamente, y corrí al otro lado del pueblo, donde vivía el doctor para pedirle un nuevo frasco de su medicina. En el reloj de la iglesia del pueblo daban las dos de la madrugada, aniversario de mi nacimiento, justo cuando llegaba delante de la casa del doctor; al primer campanillazo se presentó en la ventana de su cuarto, diciendome que le esperase. Observé que la noche estaba hermosa y cálida para esa época del año. Distinguíase perfectamente el barranco donde ocurrió el percance del coche. La luna brillaba en el firmamento; hubierase dicho que era de día. Al cabo de un minuto ó dos el doctor me hizo entrar en su laboratorio. Cerró la puerta al ver que habia abandonado su habitación algo ligero de ropa. Dispensó amistosamente el descuido que mi madre habia tenido al no seguir al pie de la letra sus consejos; y se puso á componer su medicina. Le ayudé alumbrándole mientras llenaba otra vez el frasco que yo habia traído. Nos hallabamos así ocupados, cuando oímos que abrían la puerta de la botica que daba á la calle. ¿Quién andaría por las calles á semejante hora? Cuando la persona que abrió la puerta se encontró dentro del rádio de nuestra luz, vimos que era una mujer, cosa que nos sorprendió aun más. Se adelantó derecha hacia la mesa, y colocándose á mi lado, alzó su velo. En el momento en que descubría su rostro, el reloj de la iglesia dar las dos. Esta mujer nos era al doctor y á mi completamente desconocida. En mi vida habia yo visto una mujer tan hermosa como ella. —He visto luz por debajo de la puerta—dijo,—y necesito un medicamento. Se expresaba con mucha calma como si no tuviera nada de extraño que se encontrara fuera de su casa á las dos de la madrugada, y que hubiese entrado despues que yo en la botica para pedir una medicina. El doctor la miró con sorpresa como si temiera que sus ojos lo engañasen. —¿Quién sois?—la preguntó.—¿Por qué andais por estos alrededores á semejante hora? No hizo caso de sus preguntas, y le dijo únicamente con la mayor tranquilidad lo que deseaba. —Me duelen las muelas. Necesito un poco de láudano.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio: Madrid-Olózaga, 1 (Paseo de Recoletos). Garantías: Capital social, 48.000.000 Rvn. efectivos.—Primas y reservas, Rvn. 147.251.080.

Esta gran compañía nacional, cuyo capital de reales 48.000.000 no nominales sino efectivos, es superior al de las demás compañías que operan en España, ha pagado por siniestros durante los 22 años que cuenta de existencia la importante suma de

Rvn. 131.333.626

Seguros de cosechas en pié, en el campo, en la era y en los graneros. Se concede á los señores labradores un plazo prudencial para el pago de los seguros sin aumento alguno sobre la prima.

Estufa jabonera, sistema Orbaneja, con real privilegio de invencion; única en Europa, útil para fondas, balnearios, conventos, casas de beneficencia y colegios. Con dicha estufa, cualquiera persona puede fabricar en dos horas jabones consistentes y espumosos de superior calidad, á 30 céntimos de peseta el kilogramo, ó sea á cuatro cuartos libra.

Para pormenores, detalles y prospectos dirigirse al inventor D. José Maria de Orbaneja, Real, 120, Badalona (Barcelona). Se garantizan las máquinas.

BIBLIOTECA CIENTIFICA INTERNACIONAL

Se propone divulgar los progresos de las ciencias naturales, filosóficas y sociales. Publícase en inglés, francés y alemán, por acuerdo de la Asociación británica para el progreso científico; en ruso, por iniciativa del gobierno, y en italiano, por una sociedad de profesores. En España, donde más se siente la falta de instrucción científica, es más necesaria su publicación, que emprende una sociedad de profesores de Madrid, como empeño de honor nacional. Se ha inaugurado con La Inteligencia Animal, de Romanes; el libro de mayor éxito conocido: tres ediciones inglesas en un año; vertido directamente al español por el profesor Sr. Anton. Cada volumen de esta Biblioteca, impresa y encuadernada con inusitada elegancia, 6 pesetas. De venta el 1.º en las principales librerías. Los que remitan 5 pesetas al Dr. Arredondo, Leganillos, 56, 2.º, lo recibirán á vuelta de correo en concepto de suscritores.

EL SUSPIRO DEL MORO

LEYENDAS, TRADICIONES HISTORICAS REFERENTES Á LA RECONQUISTA DE GRANADA por Emilio Castelar.

Esta obra se vende en las principales librerías de España, y en la Administración de EL GLOBO, al precio de cinco pesetas en Madrid y seis en provincias cada tomo. Quien desee entenderse directamente con el administrador de las obras del Sr. Castelar, puede dirigirse á la calle de Serrano, 40, tercero, acompañando el importe del pedido en libranzas del Giro mútuo ó letras de fácil cobro.

Se ha puesto á la venta el tomo II

El doctor se serenó cuando oyó que le pedía láudano. Estaba ahí en su terreno, en efecto, y le habló esta vez con cierta ironía. —¡Ah! conque os duelen las muelas—dijo,—permitidme que las vea. Movió la cabeza y colocó sobre la mesa una moneda de oro. —No os tomeis la molestia de ver mi dentadura—dijo.—Ahí teneis el dinero. Hacedme el obsequio de darme el láudano. El doctor le devolvió la moneda. —Yo no vendo láudano á desconocidos—le contestó.—Si os duele algo, ya es otro asunto. Tendré el mayor gusto en daros mis consejos. Volvió ella á guardarse su dinero. —No me podeis servir para nada—le dijo,—pues entonces, ¡adiós! Al decir eso, abrió la puerta de la botica y se marchó. Hasta entonces habia yo permanecido callado. Habíame quedado alumbrando al doctor, sin darle cuenta, con mis ojos fijos en ella y mi espíritu cautivado por sus palabras, á semejanza de un ser encantado. Sus últimas miradas probaron con más claridad que sus palabras, su resolución de poner fin á sus días de un modo ú otro. Cuando abrió la puerta recobré el uso de la palabra, preocupado por lo que ella iba á hacer. —¡Deteneos!—exclamé.—Esperadme. Necesito hablaros antes que os alejeis. Levantó los ojos sorprendida y me dijo con tono zumbón. —¿Qué teneis que decirme? Sin embargo se paró, y echándose á reir habló consigo misma. —¿Por qué no?—dijo.—No tengo nada que hacer. Me volví á mirar y me hizo una seña con la cabeza. —Sois extranjer... Os esperaré fuera. Cerró tras de si la puerta de la botica, y se alejó. Me avergüenzo de confesar lo que sucedió despues. Mi única disculpa es que estaba real y verdaderamente bajo el dominio de un encanto. Iba á seguirle sin acordarme de mi madre. El doctor me detuvo. —No olvidéis la medicina—me dijo.—Y si me quereis creer, no os preocupéis de ese mujer. Despertad